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Sitzung des Ausschusses für Schule, Soziales und demographischen Wandel der Stadt 
Bornheim am Dienstag, 14.05.2019, 18:00 Uhr, im Ratssaal des Rathauses Bornheim, 
Rathausstraße 2 
 

 X Öffentliche Sitzung  Sitzung Nr. 34/2019 

  Nicht-öffentliche Sitzung  ASS Nr. 3/2019 

 
Anwesende 

Vorsitzender 
Hanft, Wilfried SPD-Fraktion  

Mitglieder 
Aharchi, Loubna SPD-Fraktion  
Bandel, Helga CDU-Fraktion  
Dresen, Hermann-Josef UWG/Forum-Fraktion  
Flamme, Christina CDU-Fraktion  
Hochgartz, Josiane Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Horch, Georg fraktionslos  
Jaritz, Karin SPD-Fraktion  
Kretschmer, Gabriele CDU-Fraktion  
Krüger, Ute SPD-Fraktion  
Meiswinkel, Hildegard CDU-Fraktion  
Müller (Holzweg), Josef UWG/Forum-Fraktion  
Quadt-Herte, Manfred Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Schmitz, Rolf CDU-Fraktion  
Schreiber, Margarete CDU-Fraktion  
Velten, Konrad CDU-Fraktion  
Westphal, Ewald SPD-Fraktion  
Wingenbach, Matthias CDU-Fraktion  
Züge, Rainer SPD-Fraktion  

stv. Mitglieder 
Kabon, Matthias FDP-Fraktion  
Meyer, Thomas CDU-Fraktion  
Schulz, Heinz-Peter Fraktion-DIE LINKE  
Strauff, Bernhard CDU-Fraktion  

beratende Mitglieder 
Brandt, Eike Gesamtschule  
Dubois, Christian Gymnasium  
El-Zayat, Sarah Kinder- und Jugendparlament  
Hannak, Klaus Vertretung Sekundarschule  
Junker, Markus Stadtschulpflegschaft  
Lederer, Volker Seniorenbeirat  
Nickel, Gabriele Ev. Kirche  
Rothkegel, Gisela Inklusionsbeauftragte  

stv. beratende Mitglieder 
Decker, André Förder-/Verbundschule  
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Verwaltungsvertreter 
Bach, Bernhild  
Joisten, Sonja  
Jung, Joachim  
Karieks, Mikel  
Meskes-Außem, Marita  
Over, Willi  
von Bülow, Alice Beigeordnete  

Schriftführerin 
Schumacher-Birgel, Claudia  

Nicht anwesend (entschuldigt) 
Föhmer, Franziska Dr. Förder-/Verbundschule  
Jander, Silvio Verein Bornheimer Flücht-
lingshilfe e.V. 

 

John-Krupp, Elisabeth Katholische Kirche  
Lauer, Andrea Schulleiter  
Oster, Thomas CDU-Fraktion  
Schnitker, Michelle Fraktion-DIE LINKE  
Sonntag, Simon Stadtschülervertretung  
Strunk-Klein, Andrea Vertretung Grundschule  
Wehrend, Lutz CDU-Fraktion  
Zander, Steffen FDP-Fraktion  
 
 
 
T a g e s o r d n u n g 
 

TOP Inhalt Vorlage Nr. 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  

3 Einwohnerfragestunde  

4 Entgegennahme der Niederschriften über die Sitzungen Nr. 05/2019 
vom 29.01.2019 und Nr. 20/2019 vom 26.03.2019 

 

5 Bericht des Flüchtlingswohnraums Bornheim e.V. 212/2019-5 

6 Digitalkongress der Bornheimer Grundschulen 274/2019-5 

7 Fortführung der Heinrich-Böll-Sekundarschule als Gesamtschule 276/2019-5 

8 Sachstand der Umsetzung des Schülerspezialverkehrs in den ÖPNV 277/2019-5 

9 Mitteilung betr. Zukunftswerkstatt 2019 273/2019-5 

10 Mitteilung betr. Sachstand der Baumaßnahmen 282/2019-6 

11 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen 
Sitzungen 

279/2019-1 

12 Anfragen mündlich  

 
 
 

Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung) 
 

AV Wilfried Hanft eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Schule, Soziales und 
demographischen Wandel der Stadt Bornheim, stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen 
worden ist und dass der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel be-
schlussfähig ist. 
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Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel beschließt den Tages-
ordnungspunkt 9 von der Tagesordnung abzusetzen. 
 
Stimmenverhältnis: 
- Einstimmig - 
 
Die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wird in folgender Reihenfolge behandelt:  
TOP 1-8, 10-12. 
 
 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

Frau Schumacher-Birgel ist bereits zur Schriftführerin bestellt. 
 

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  

Die neu gewählte sachkundige Einwohnerin Frau Sarah El-Zayat und der neu gewählte Ver-
treter Schule Herr Markus Junker wurden durch den AV Herrn Wilfried Hanft eingeführt und 
in feierlicher Form zur gesetzmäßigen und gewissenhaften Wahrnehmung ihrer Aufgaben 
verpflichtet, indem sie durch Erheben von ihren Plätzen, während sich auch alle anderen 
Anwesenden von ihren Plätzen erheben, ihr Einverständnis mit folgender Formel bekunden: 
 
"Ich verpflichte mich, dass ich meine Aufgaben nach bestem Wissen und Können wahrneh-
men, das Grundgesetz, die Verfassung des Landes und die Gesetze beachten und meine 
Pflichten zum Wohle der Stadt erfüllen werde." 
 

3 Einwohnerfragestunde  

Die Einwohnerfragestunde entfällt, da keine Fragen vorliegen. 
 

4 Entgegennahme der Niederschriften über die Sitzungen Nr. 
05/2019 vom 29.01.2019 und Nr. 20/2019 vom 26.03.2019 

 

Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel erhebt gegen den Inhalt 
der Niederschriften über die Sitzungen Nr. 05/2019 vom 29.01.2019 und Nr. 20/2019 vom 
26.03.2019 keine Einwände. 
 

5 Bericht des Flüchtlingswohnraums Bornheim e.V. 212/2019-5 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel nimmt  den Bericht des 
Vereins Flüchtlingswohnraum Bornheim e.V. zur Kenntnis. 
 
- Einstimmig -  
 

6 Digitalkongress der Bornheimer Grundschulen 274/2019-5 

- Kenntnis genommen -  
 
Zusatzfrage AM Kabon  
Erfolgt an die Fraktionen eine Einladung bezüglich des Digitalkongresses? 
Antwort: 
In der nächsten Schulleiterrunde wird nachgefragt, ob die Politik dazu eingeladen wird. 
 

7 Fortführung der Heinrich-Böll-Sekundarschule als Gesamtschule 276/2019-5 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Soziales und demographischen Wandel empfiehlt dem Rat, wie 
folgt zu beschließen:  
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Der Rat  

 stimmt der Umwandlung der Heinrich-Böll-Sekundarschule in eine 4-zügige Gesamt-
schule mit einer 2-zügigen Oberstufe zum Schuljahr 2020/2021 zu und  

 beauftragt die Verwaltung, bei der Bezirksregierung Köln die Genehmigung für die 
Umwandlung der Heinrich-Böll-Sekundarschule in eine 4-zügige Gesamtschule mit 
einer 2-zügigen Oberstufe zum Schuljahr 2020/2021 zu beantragen und die hierfür 
erforderlichen Schritte einzuleiten. 

 
- Einstimmig -  
 

8 Sachstand der Umsetzung des Schülerspezialverkehrs in den 
ÖPNV 

277/2019-5 

Beschluss: 
Der Ausschuss für Schulen, Soziales und demographischen Wandel nimmt die Ausführun-
gen der Verwaltung zur Integration des freigestellten Schülerverkehrs in den ÖPNV zur 
Kenntnis. 
 
- Einstimmig -  
 

9 Mitteilung betr. Zukunftswerkstatt 2019 273/2019-5 

- abgesetzt -  
 

10 Mitteilung betr. Sachstand der Baumaßnahmen 282/2019-6 

 
Frau Meskes-Außem führte aus, dass viel gebaut wird und aufgrund dieser guten Baukon-
junktur es schwierig sei an Unternehmer zu gelangen und auch die Abwerbung der Ingenieu-
re bereitet Sorgen.  
Des weiteren sind derzeit 3 Stellen ausgeschrieben, in einer vergangenen ersten Bewer-
bungsrunde war die Resonanz gleich 0. 
Auch bei Leistungsausschreibungen erfolgt wenig Rücklauf und wenn, werden überteuerte 
Angebote abgegeben. Teilweise mussten Vergaben aufgehoben werden. 
 
1. Grundschule Bornheim 

Dachausbau erfolgt, 2. Rettungsweg und Brandschutzmaßnahmen. Termin und 
Kostenrahmen sind noch nicht bekannt. 

 
2. Grundschule Roisdorf 

Die Mensa und die WC-Anlage werden in den Container integriert. 
 
3. Grundschule Sechtem 

Sanierung der Turnhalle läuft plangemäß. 
 
4. Containeranlage Sechtemer Weg 

Begehung soll vor ASS-Sitzung im September stattfinden. 
 
5. Themen die zukünftig anstehen: 

Erweiterung AvH zu G9 
Neubau Gesamtschule 
Rückbau von Containeranlagen 

 
-Kenntnis genommen- 
 
Zusatzfragen  
AM Quadt-Herte betr. Unterlagen für die Erweiterung der Europaschule (SteA 21.05.19) 
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Wie werden die Unterlagen zur Verfügung gestellt und wie können sich die Ratsmitglieder 
vorbereiten? 
Antwort: 
Bei der Besprechung des Bewertungsgremiums werden Inhalte und Entwürfe von den Un-
ternehmern vorgestellt und erläutert. Im Vorfeld werden keine Unterlagen zur Verfügung ge-
stellt. Den Mitgliedern werden ihre Fragen beantwortet. 
 
AM Züge betr. Küchencontainer Sechtem 
Wie ist der Sachstand? 
Antwort: 
Es gibt keinen neuen Sachstand. 
 
AM Flamme betr. Container in Roisdorf 
Wie verläuft die Abgrenzung zwischen dem Parkplatz und dem Kindergarten? 
Antwort: 
Die Abgrenzung erfolgt durch eine Zaunanlage. 
 
AM Krüger  
Wie ist der Sachstand genetische Sanierung Walberberg? 
Antwort: 
Der ist in 2020 für die Arbeitsplanung festgelegt. 
 
AM Kretschmer betr. Bewertungsgremium 
Wie soll die Beurteilung erfolgen? 
Antwort: 
Das Bewertungsgremium was jetzt tagt, berät noch nicht abschließend. 
Zum Ende des Verfahrens wird nochmals eine Bewertung stattfinden. 
Vor Abschluss der eigentlichen Bewertung werden den Mitgliedern Unterlagen zur Verfügung 
gestellt. 
 
AM Müller  
Auf welchem Grundstück wird der Neubau der Mertener Schule erfolgen? 
Antwort: 
Auf welchem Grundstück genau die Errichtung passieren wird, ist noch nicht abschließend 
geklärt. 
 
AM Meyer  
Wie ist die Problematik bei der Stellenbesetzung der Ingenieure (Gehaltseinstufung)? 
Antwort: 
Tarifgruppe 11. Es gibt keinen Spielraum, da man sich an das TvöD halten muss. 
 

11 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorheri-
gen Sitzungen 

279/2019-1 

 
Aktuelle Mitteilungen 
Frau von Bülow betr. Kindergartensituation Containeranlage Hemmerich 
Die Containeranlage wird nicht mehr mit Flüchtlingen belegt, sie wird 2 Jahre als Kindergar-
ten genutzt. 40 Kindergartenplätze in 2 Gruppen können zur Verfügung gestellt werden. 
 
-Kenntnis genommen- 
 
Beantwortung von Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
Von der Sitzungsvorlage Nr. 279/2019-1 Kenntnis genommen. 
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12 Anfragen mündlich  

Keine. 
 
 
 
  
 
 
 
 
Ende der Sitzung: 19:52 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Wilfried Hanft  gez. Claudia Schumacher-Birgel 
Vorsitz  Schriftführung 
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